Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur Immaculé de Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's, Courriel - Saint-Eugène: psteugene@shaw.ca
Cœur-Immaculé-de-Marie: ccim@live





Heures de bureau : 8h30 à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi) Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004

Site web et Facebook: www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 8 octobre 2023 – 27^e dimanche du temps ordinaire – A Vol. 87 Nº 31

AMOURS DÉÇUES? AMOURS VÉCUES!



La parole de Dieu en ce dimanche évoque deux possibilités quant à la proposition d'alliance de la part du Seigneur : le refus stérile ou l'acceptation féconde.

Le drame d'un amour déçu

Ce poème du vigneron déçu par la plantation qu'il avait aménagée avec soin est une image des relations entre Dieu et son peuple. Le Seigneur de l'univers, en effet, attendait de sa vigne, Israël, le droit et la justice, et voilà que règnent le mal et la misère. La lecture évangélique, pour sa part, raconte le drame du propriétaire d'un domaine qui se fait rouler par ses propres employés. Ces misérables se sont pris pour d'autres. Ils ont voulu accaparer les biens dune famille et ont assassiné l'héritier légitime pour tenter d'y arriver. Jésus décrit ainsi symboliquement le rejet dont il sera victime.

Dieu a offert le meilleur à son peuple : son alliance. Mais ses attentes ont été souvent déçues. Son amour n'a pas été toujours accueilli et correctement vécu. Nous connaissons bien les multiples formes du drame humain qu'est l'amour offert et non reçu, l'amour disponible qui est dédaigné et trahi. Dieu lui-même est plongé dans ce drame.

Comment accueillons-nous le don de la présence de Dieu dans notre vie? Est-ce que nous ne ressemblons pas, parfois, aux locataires de la vigne dans la parabole de Jésus? Ces gens se sont pris pour les propriétaires, au point de s'attaquer au fils du maître de la vigne pour s'emparer de l'héritage. Résultat : ils ont tout perdu. Lorsque nous nous contentons d`un attachement très relâché à Jésus, nous laissons filer sous notre nez quelque chose d'important et d'unique. Nous perdons le butin de sagesse pratique qui pourrait nous servir de mode d'emploi pour cette vie compliquée qu'est devenue la nôtre.

Grave erreur aue ce laisser-aller, laisse entendre lecture évangélique. la Tout simplement parce que le Fils de Dieu, rejeté par celles et ceux qui devaient l'accueillir, est la base la plus solide sur laquelle nous pouvons nous appuyer pour répondre au don de Dieu. Nous y trouvons réconfort et élan lorsque nous cherchons un sens au ballottage que nous subissons au fil des souffrances du quotidien.

La réponse d'un amour vécu

Nous ne sommes pas des assassins. Nous n'avons pas tué Jésus. Mais parfois, notre tiédeur devant les amours de Dieu pour nous peut mener à une forme de mépris du message évangélique. Lorsque nous rabaissons la valeur du salut que Dieu nous offre au rang de n'importe quel autre message religieux, nous mettons le sécateur dans la branche qui nous relie à la vigne bien enracinée qu'est l'Église de Jésus.

Dieu aime sa vigne, qui est l'image de son peuple fécond. Il la protège comme le vigneron prévoyant qui construit des clôtures pour la protéger et installe de l'équipement pour qu'elle produise du raisin abondamment. À notre tour, nous devons pousser la cohérence de la foi et de la vie jusqu'à intégrer au quotidien notre certitude d'être aimés de Dieu.

Dans la deuxième lecture, saint Paul dresse une liste des bons fruits que notre relation avec le Dieu de Jésus Christ nous permet d'espérer. À l'occasion de la fête de l'Action de grâce, prenons conscience de la profondeur de ces dons. Osons les célébrer dans la sérénité et la joie. Soyons, nous aussi, prévoyants, en ajoutant une couche de foi aux préparatifs de la saison. Équipons-nous jusqu'au fond du cœur pour que la vigne de Dieu ne soit pas dévastée par les grands vents de la saison froide...

Vie Liturgique N° 463 - pages 43 et 44

Le bulletin est disponible sur le site internet de la paroisse : paroissesteugene.ca.

Bonne lecture.

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

Paroissiens et paroissiennes, veuillez <u>réqulièrement visiter</u> le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles ou <u>avis importants</u> (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)

LECTURES BIBLIQUES des 14 et 15 octobre

1ère lecture – du livre du prophète Isaïe (25, 6 – 10a)

2e **lecture** – de la lettre de saint Paul apôtre aux Philippiens (4, 12 – 14. 19 - 20)

♦ Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (22, 1 - 14)

Réflexions sur le mariage — La réceptivité mutuelle est un élément important de toute relation saine. Pratiquez l'écoute de votre époux(se) avec un cœur ouvert. Lorsque vous montrez de l'amour de cette manière, vous pourrez constater que votre époux(se) vous écoute également avec réceptivité!

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR OCTOBRE : Ordo 2023, p.383

Pour l'Église au Synode – Prions pour l'Église, afin qu'elle adopte l'écoute et le dialogue comme style de vie à tous les niveaux, en se laissant guider par l'Esprit Sainte vers les périphéries du monde.

BAPTÊME POUR ENFANTS

Voici la date de la prochaine session de la préparation au baptême pour les paroisses du DUF.

24 et 25 novembre : vendredi soir de 19h à 21h et samedi de 09h à 11h30

Cette session va avoir lieu au bureau paroissial de Saints-Martyrs-Canadiens, 289, avenue Dussault et sera animée par Michelle et Tim Jichuk. Pour plus de détails, veuillez contacter Michelle au 204-254-4212 ou par courriel **miichuk@mymts.net**.

PRÉPARATION AU MARIAGE ET AU BAPTÊME

Veuillez communiquer avec le bureau de la paroisse au 204-257-0869 <u>avant de fixer les dates</u>. Pour ces deux sacrements, des préparations sont nécessaires.

PRIONS POUR NOS MALADES: Margarite Widdicombe-Boileau, Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique

Jacques, Roland Jolicoeur, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., Lorraine Schaubroeck, Norbert Touchette, Abbé Marcel Toupin, une paroissienne et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel psteugene@shaw.ca.

LE FEU DU RENOUVEAU ET DE LA CROISSANCE DE LA PAROISSE...

<u>Mission :</u> Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.



Les dix Commandements de Dieu

- 1.Tu adoreras Dieu seul et tu l'aimeras plus que tout.
- 2.Tu ne prononceras le nom de Dieu qu'avec respect.
- 3.Tu sanctifieras le jour du Seigneur.
- 4.Tu honoreras ton père et ta mère.
- 5.Tu ne tueras pas.
- 6.Tu ne commettras pas d'impureté.
- 7.Tu ne voleras pas.
- 8.Tu ne mentiras pas.
- 9.Tu n'auras pas de désirs impurs volontaires.
- 10.Tu ne désireras pas injustement le bien des autres.

Sacrement de Réconciliation – le samedi de 15h à 15h45 et sur rendez-vous.

LES OBJETS LITURGIQUES (suite) Les cierges ou flambeaux

La lumière est le signe de la présence du Christ. Sous la forme de cierges ou « flambeaux », elle brille toujours au cours de la messe, au moins sur l'autel et les textes liturgiques précisent que ce doit être une lumière « vive » c'est-à-dire non pas électrique, parce que le Christ est vivant. Notre vie doit être aussi lumière pour les autres comme l'a déclaré Jésus à ses disciples : « Vous êtes la lumière du monde » (Matthieu 5, 14).

Dans la procession d'entrée, un ou deux servants peuvent tenir un flambeau. Au moment de la lecture de l'Évangile, deux servants pourront porter un cierge de chaque côté du prêtre ou du diacre qui proclame la Bonne Nouvelle.

Pendant la communion aussi, ils pourront accompagner les personnes qui donnent la communion en portant chacun une lumière

Les chandeliers de procession



Les chandeliers de procession, portés par les acolytes, encadrent la croix en tête de la procession d'entrée et d'Évangile, car la lumière nous guide et ouvre le chemin.

(À suivre)

Communiqué aux paroissiens

Notre secrétaire, Suzette, continue de travailler de la maison, raison de santé. Elle prépare le bulletin à chaque semaine et vérifie les courriels chaque jour. S'il vous plaît, si vous désirez un rendez-vous avec l'abbé Mudishi, veuillez le contacter par courriel au pasteursteugene@shaw.ca ou au 204-257-0869 pendant les heures du bureau : mardi et vendredi de 11h à midi et de 13h à 15h; mercredi et jeudi de 13h à 15h. Merci de votre coopération.



La paroisse Saint-Eugène / Cœur-Immaculé-de-Marie est à la recherche d'un(e) assistant(e) administratif(ve) adjoint(e). La personne recherchée rendra de l'aide à l'assistante administrative

et doit posséder une bonne connaissance du français et de l'anglais écrit et parlé. Une connaissance et une expérience des logiciels Microsoft comme Excel et Word sont aussi nécessaires. La personne doit être également respectueuse d'un environnement catholique. Les heures de travail sont de 9h00 à 12h30 du mardi au vendredi.

Taux horaire d'un salaire minimum. Si intéressé, veuillez envoyer votre curriculum vitae au bureau ou par courriel à <u>pasterusteugene@shaw.ca</u> ou <u>rkazadi1@gmail.com</u>.

Le groupe d'Entraide accepte toujours vos dons de nourriture pour réapprovisionner le



placard. De la viande en canne, des pâtes ou nouilles sèches, du riz, et du beurre d'arachide sont parmi les items en demande. Merci beaucoup pour

votre générosité!

Les inscriptions aux sacrements — L'inscription est ouverte pour la préparation aux sacrements de la réconciliation, de la première communion et de la confirmation. La préparation pour la réconciliation commencera le mardi 10 octobre à 18h30.

S'il vous plaît, communiquez avec Diane Vermeire (<u>diane.vermeire@hotmail.com</u>) pour inscrire votre enfant ou pour plus d'informations.

NOUS PRÉSENTONS NOS CONDOLÉANCES ET L'ASSURANCE DE NOS PRIÈRES AUX MEMBRES



DE LA FAMILLE DE l'abbé Rhéal Forest et à ses confrères prêtres. L'abbé Rhéal est décédé le 30 septembre à l'Hôpital Grace. La messe de funérailles a eu lieu le samedi 7

octobre à 10h en la Cathédrale Saint-Boniface.

Activités à venir :

- mardi 10 octobre à <u>9h</u> (Église) : Célébration eucharistique.
- mardi 10 octobre à <u>11h</u> (à Knights Villa 537, chemin St Anne's): Célébration eucharistique.
- dimanche 15 octobre à <u>11h</u>: Baptême et Première Communion.
- mardi 17 octobre à 18h30 (salle Joseph-Robert): Réunion du Conseil paroissial de pastorale (CPP).

Déjeuner paroissial St-Eugène et CIM: — Le **22 octobre prochain**, nous tiendrons un déjeuner paroissial après la messe qui aura lieu exceptionnellement à **10h** ce jour-là et qui rassemblera nos deux communautés. Cette messe sera suivie à **11h** d'un déjeuner organisé par les Chevaliers de Colomb et le CPP. Encore cette année des billets seront vendus après les messes d'ici le 22 octobre.

Les billets coûtent 10\$ pour les adultes (entrée gratuite pour les enfants de 5 ans et moins) et 5\$ pour les jeunes des 6 à 12 ans.

À noter qu'il n'y aura pas de messe de 9h à CIM et de 11h à St-Eugène le 22 octobre, seulement une messe à 10h.

Félicitations à : Callum, Kailyn et Scarlett Craig qui seront baptisés le dimanche 15 octobre à la messe de 11h où ils recevront aussi leur Première Communion.

NOUVEAU Ministère auprès des personnes séparées et divorcées de l'Archidiocèse de Saint-Boniface – Visitez nos nouvelles pages Web.

Le ministère auprès des personnes séparées et divorcées de l'Archidiocèse de Saint-Boniface offre un soutien et des ressources aux catholiques divorcés et séparés afin qu'ils puissent faire l'expérience de l'Église comme un lieu de guérison et qu'ils sachent qu'ils sont accueillis comme une partie essentielle de la communauté de foi. Veuillez visiter et partager notre site Web : Archdiocese of Saint Boniface - Ministère auprès personnes séparées et (archsaintboniface.ca). Pour plus d'information, veuillez contacter Marie Brunet. 594-0274, mfv@archsaintboniface.ca.

Mois du Rosaire - Chaque année au mois



d'octobre, le Mois du Rosaire, le chapelet est récité **20 minutes avant** les messes sur semaine et avant les messes du samedi soir comme celles du dimanche. Seriezvous intéressé à animer le chapelet? Si oui, veuillez inscrire

votre nom sur la feuille d'inscription qui est sur la table à l'entrée de l'église. Merci de répondre à l'invitation de la Vierge Marie de prier son Fils. <u> ÉQUIPE PAROISSIALE</u> : Abbé Mudishi Kazadi, <u>Pasteursteugene@shaw.ca</u>

Suzette Paré – adjointe administrative : psteugene@shaw.ca

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

samedi 7 et dimanche 8 octobre 27e Dimanche du Temps Ordinaire — A

samedi 7 octobre — **16h** — Paul-Auguste Hébert — † — *Offrandes aux funérailles*

dimanche 8 octobre— 9h (CIM) — Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de CIM et de St-Eugène

dimanche 8 octobre — 11h — Aux intentions de Roland Marion — Sa famille

lundi 9 octobre — (privé) — (férie) — Gérald Préjet — † — Offrandes aux funérailles

mardi 10 octobre —9h — (férie) — Intention personnel — Un paroissien

mardi 10 octobre — 11h — (Knights Villa) — (férie) — Aux intentions de la famille de Josh Dell – Une paroissienne

mercredi 11 octobre — 11h — (férie) — Actionmarguerite

jeudi 12 octobre — 11h — (férie) — Actionmarguerite

vendredi 13 octobre —9h — *(férie)* — Gilbert Boissonneault — † — *Offrandes aux funérailles*

samedi 14 et dimanche 15 octobre 28° Dimanche du Temps Ordinaire — A

samedi 14 octobre — 10h — Messe de requiem pour Agnès Roy

samedi 14 octobre — 16h — Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de St-Eugène et CIM

dimanche15 octobre— 9h (CIM) — Gisèle Delaquis — 🕇 — Offrandes aux funérailles

dimanche 15 octobre — 11h — Grégoire Jeanson — † — Claude et France Lapointe

| 1 ^{er} octobre | Saint-Eugène | Cœur-Immaculé-de-Marie |
|-------------------------|-----------------------|------------------------|
| Quêtes dominicales | 1 095.00 \$ (19 env.) | 160.00 \$ (3 env.) |
| Libre | 150.40 \$ | 0.00 \$ |
| | | |



Offrandes, Merci.

NOUVEAU Maisonnées de foi et catéchèses des parents - Témoignage



« En tant que catéchète des parents d'enfants qui se préparent pour un sacrement, je me suis toujours sentie dépourvue. Oui, ma foi me soutient, mais n'ayant aucune formation en théologie, je me sentais dépassée. Ainsi, les Maisonnées de foi sont un moyen pour tous d'approfondir La Parole, l'Évangile. Chacun apporte ses réflexions et ses impressions. Les parents qui cheminent depuis plus longtemps ont peut-être une plus grande facilité de s'exprimer, mais les nouveaux regards nous font tous réfléchir. La formule des Maisonnées de foi a été bien reçue des parents, car elle nous invite à écouter l'Esprit Saint nous parler dans les temps de silence et dans les partages

des autres. » Danielle de Moissac, accompagnatrice des parents, paroisse Saint-Eugène et Cœur-Immaculé-de-Marie

Souper paroissial de Mary, Mother of the Church – Joignez-vous à nous à la paroisse Mary, Mother of the Church, située au 85, promenade Kirkbridge, à Winnipeg, pour notre souper d'automne le **15 octobre, de 16h à 19h**. Adultes 20 \$, jeunes de 6 à 12 ans 10 \$, 5 ans et moins gratuit. Billets disponibles au bureau de la paroisse 204-261-1579 ou appelez Claire 204-479-8334 et à la porte.

À la recherche de personnages de Crèche en céramique — L'abbé Carrière est à la recherche de personnages de crèche en céramique de 12 à 15 pouces de hauteur pour la paroisse Notre Dame de la Nativité à Somerset. Communiquez au 204-744-2527 ou par courriel : marcelpretre@gmail.com.

NOUVEAU Concert avec Jeannine Guyot et le Père Armand Le Gal à Sainte-Agathe – Venez passer l'après-midi dans la musique et le rire. Entrée libre. Un goûter sera servi. Les gens de Sainte-Agathe vous attendent! Le dimanche 22 octobre à 14h (2 pm) en l'église Sainte-Agathe.